

EL CORREO

MADRID

Miércoles 17 de Abril de 1901

Núm. 7.048

Las suscripciones se hacen por pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelta, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

SORPRESA INCOMPRESIBLE

Porque en la reunión de ayer tarde de los carniceros con el alcalde de Madrid, uno de aquéllos hablando sin hipocresía dijo que la carne para poderse vender al precio que se vende, se da al público falta de peso, vienen los periódicos mostrando un asombro que verdaderamente causa sorpresa. Sea cualquiera el precio de las carnes, se venden siempre en Madrid con merma de peso; siendo el único nuevo, en esta superchería, que haya habido un industrial que tenga la franqueza de decirlo.

Lo que sucede con la carne pasa con los demás artículos de consumo, perpetuándose el escándalo porque la raza española es indolente para la defensa de todos sus derechos.

Por falta de peso ó por adulteración en la sustancia, la estafa es constante en el pan, en el vino, en la leche, en el carbón, en las patatas, en todo lo que se vende por peso ó por medida.

La mayor parte de los días del año — cualquiera puede advertirlo — la carne es mala y escasa, el vino es artificial, la leche tiene el 20, el 30 y hasta el 50 por 100 de agua; y todo cuanto se compra, si se sometiera a una comprobación concienzuda, se vería que adolece de vicio.

Se falsifica todo, todo se adultera, nada es auténtico, desde las listas electorales y los telegramas de los corresponsales, hasta la copa de vino que bebe el obrero en la taberna, ó la tela de lana que el primer día de sol se deslustra y estropea.

La sociedad española es así, y tiene lo que merece.

No debería escusar, sin embargo, la pereza musulmana de los españoles, el que las autoridades procedieran con el celo y con la energía que corresponde á sus deberes; pero tampoco en esto hay que tener confianza, porque algunas veces las autoridades, aguijoneadas por algún escándalo, se mueven y se agitan, para volver á caer al poco tiempo en la inacción y en la indiferencia.

No impera más que la anarquía y la imprevisión.

Cada uno hace lo que le da la gana, y solo perece el consumidor, y más el consumidor humilde, víctima de una confabulación odiosa.

En la Constitución y en las leyes, y á través de la hojarasca de los periódicos, parecemos un pueblo civilizado; pero en la realidad estamos poco más ó menos á la altura de una kábila del Riff.

EL PAPA

y el Patriarca de Lisboa

El rigor de la censura telegráfica en Portugal, ha llegado al punto de dejar sin curso los despachos que daban cuenta del documento pontificio dirigido al Patriarca de Lisboa.

Ha aquí el texto del mismo, según una carta de Roma:

«León XIII, Papa, á Nuestro Amado hijo José Sebastián Netto, Cardenal-predicador de la Santa Iglesia romana, del título de los Santos Doce Apóstoles, Patriarca de Lisboa.»

Salud y bendición apostólica.

En presencia de las grandes calamidades que afligen á vuestro país y ábruman en estos momentos á las congregaciones religiosas, nos trae singular consuelo la energía y decisión con que venis solidamente defendiendo la integridad de su conservación y sus derechos, convocando para este fin á los Obispos, con el apoyo y cooperación del clero secular y los fieles de todo Portugal.

No es preciso enumerar ni encarecer los grandes servicios de estos institutos, prestados en ese y otros países á la sociedad religiosa y civil, por cuanto más de una vez los hemos enumerado, mayormente en la carta escrita en 23 de Diciembre último á nuestro amado hijo el Cardenal Arzobispo de París.

Nuestro principal empeño ahora es daros de todo corazón á vos y á los demás prelados entusiastas parabienes, alentar vuestro valor y asegurar un feliz éxito á vuestras obras.

Nuestra esperanza se funda en primer lugar en la santidad de la causa, y en segundo lugar en la unión cada vez más íntima de los católicos para promover cuanto sea justo y recto y redunde en provecho de la patria y de la Iglesia.

Y para que vos y Portugal podáis más

fácil y prósperamente conseguir este resultado, de todo corazón os concedemos la Bendición Apostólica, así como á los Obispos, vuestros colegas, al clero regular y secular y á todos los católicos.

Dado en Roma junto á San Pedro en el día de Pascua de 1901 en el año vigésimo-cuarto de nuestro Pontificado.—*Fabre.*

DESORDENES EN RUSIA

Diez mil presos
París 16.—Un despacho de Odesa (Rusia), dice que la ciudad será declarada en estado de sitio, por temor á nuevos desórdenes.

Las calles y plazas halláanse ocupadas militarmente.

No se permite á los estudiantes salir de paseo.

Diez mil cuatrocientas personas, que fueron detenidas como medida preventiva, permanecerán en la cárcel hasta que terminen las fiestas de Pascua.

En otras poblaciones se han tomado medidas análogas.

LA CORTA DE PINOS

El gobernador de Guadalajara telegrafía de nuevo al ministro de Agricultura, diciéndole que en el reconocimiento practicado sobre el terreno, se ha comprobado el corte reciente de 23.990 pinos, y que si la Guardia civil descubriera en casas particulares restos de los pinos sustraídos.

El Sr. Villanueva ha encargado nuevamente que se proceda con rapidez á la instrucción del expediente, á fin de entregar á los Tribunales á los culpables.

EL PERSONAL DE HACIENDA

La Defensa Profesional, que es extraña á compromisos de partido, y que dedica especial atención á todo cuanto se relaciona con la Hacienda, dedica la mayor parte de su último número al real decreto sobre personal que hace pocos días publicó la Gaceta; y como al juzgar la obra del señor Urzáiz, La Defensa razona en forma análoga á como lo hizo El Correo, vamos á copiar un párrafo del artículo de fondo, para que se vea cómo nuestras afirmaciones estaban informadas por verdadero espíritu de justicia.

Dice así La Defensa:

«La separación de escalafones, que entraña la separación de servicios ó funciones, es de una necesidad indudable y de una importancia trascendente. Considerar que el personal de Hacienda, por depender del mismo ministerio, debe ser incluido en un escalafón general, es hacer de este importantísimo ramo del Estado una excepción absurda y errónea y desconocer, ó poner en el más lamentable olvido por lo menos, la delicada y vasta misión que abarca el ministerio de Hacienda: las variedades que dentro del mismo ofrece el cumplimiento de dicha misión y los conocimientos especiales y complementarios distintos que suponen cada una de las partes esenciales de ese todo llamado Administración de la Hacienda pública.»

LA GUERRA

DEL TRANSVAAL

Operaciones de Kitchener

Londres 16.—Se cree en la capital del Transvaal que en cuanto comiencen á caer heladas, los burghers se dispersarán, dirigiéndose hacia el Norte, es decir, á la zona del Veld, que se halla cubierta de maleza y donde no podría operar la caballería británica.

Las operaciones invernales que han comenzado ahora, según plan aprobado por lord Kitchener, tienen por objeto impedir que los burghers se dirijan hacia el Norte.

Se asegura que el general orangés De Wet ha regresado á los parajes preferidos por él, esto es, á las cercanías de Wenterburg.

Desde Pretoria anuncian á The Daily Mail que el general Kitchener está adoptando medidas para emprender operaciones en grande escala, y que el ejército inglés del Africa del Sur está formado por 250.000 combatientes, de los cuales son plazas montadas 60.000.

Noticia desmentida

Londres 16.—En el War Office se desmiente terminantemente la noticia de que los boers bayan hecho prisionero al general French y á 550 oficiales y soldados ingleses.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El señor conde de Romanones se está ocupando estos días en preparar nuevos decretos relativos á la enseñanza, alguno de los cuales habrá de tener mayor desarrollo en el próximo presupuesto. Nos referimos al de ampliación de estudios y de prácticas en las Escuelas de Artes e Industrias.

El pensamiento del ministro no se concreta á implantar nuevos estudios meramente teóricos, sino á que se realicen las prácticas que tan excelentes resultados están dando en las escuelas extranjeras y con aplicación á las industrias modernas.

Otro decreto del ministro de Instrucción pública es para reglamentar la aplicación de las últimas reformas en la enseñanza.

Una comisión de estudiantes no oficiales visitó ayer al subsecretario de Instrucción pública, con objeto de pedir que en el presente año se verifiquen los exámenes divididos en los diversos cursos de cada asignatura, en lugar de hacerse de todos ellos en un solo ejercicio. Pidiéron, además, que

el examen de ingreso en las Facultades sea en Junio y no haya necesidad de esperar hasta Septiembre.

SUCESO EN UN CONVENTO

Excursionistas apaleados

Los periódicos de Bilbao dan cuenta de un grave suceso ocurrido la noche del domingo de Pascua, 7 del actual, en el convento de Santo Domingo, de Silos, pueblo de la provincia de Burgos.

He aquí cómo refiere este suceso El Porvenir Vasco, de Bilbao:

«Llevados de sus aficiones partieron de esta villa en los últimos días del mes pasado cinco personas de alta posición social, los Sres. Areiz, reputado operador quirúrgico; Guirá, celebrado pintor; Gutiérrez, acudalado comerciante; Fidalgo, ilustrado médico, y Aranzadi, catedrático de la Universidad de Barcelona, con el propósito de realizar una excursión artística. Después de visitar la histórica ciudad de Tarazona, el Burgo de Osma y otros lugares en donde se conservan monumentos notables de nuestro antiguo poderío, les condujo la desdicha al pueblo de Silos, de la provincia de Burgos.

Dirigieron los excursionistas á Silos, atraídos por la nombradía de su Real Monasterio, que en su claustro guarda notables esculturas de los tiempos primeros de la Reconquista, y fueron recomendados al cura rector del pueblo, D. Luis Calzado.

Llegaron al anochecer y visitaron al cura-rector, quien lamentándose de no tener bastante casa para albergar á todos, propuso alojamiento en el mismo Monasterio, adonde les acompañó inmediatamente.

Alzase el Monasterio en el centro del pueblo y lo habitan 30 monjes, de nanos y el abad mitrado M. Guzmán, de nacionalidad francesa.

Los viajeros llegaron á la portería del convento, hicieron antesala buen rato, observando mientras tanto un incómodo silencio de reverendos, y fueron finalmente recibidos con muestras de afabilidad y agrado, tanto que disponiéndose á cenar la comunidad en aquel momento, é invitados los excursionistas, entraron en el refectorio.

La cena no debió ser ni buena ni mala, pero el postre fue verdaderamente agrio. Los monjes anunciaron entonces á los viajeros que el Ayuntamiento del pueblo tenía que conferenciar con ellos, para lo cual les esperaba en el recibidor de la casa; y aunque esta visita intempestiva é inesperada no dejó de sorprender á los excursionistas, acudieron allí, trocándose la sorpresa en estupefacción al ver que acompañaban al alcalde del pueblo 30 ó 40 vecinos armados, los que se arrojaron sobre ellos, sacándoles á empellones del Monasterio.

Fuera del edificio aguardaban gran número de vecinos del pueblo, también armados, que á los gritos de ¡Matar! ¡Matar! se entregaron á toda clase de tropelías, violando la correspondencia y saqueando los equipajes de los viajeros, hasta que dominado en parte el tumulto, fueron conducidos, entre cuatro fusileros, al refén del pueblo, y puestos allí en comunicación, bajo la custodia de seis vecinos armados.

En estas torturas pasaron la noche los excursionistas hasta la mañana del siguiente día en que llegó la Guardia civil del puesto de Espinosa de Carvera, distante dos horas de Silos, y ordenó la libertad de los detenidos, que más que á paso abandonaron el pueblo.

Añade El Porvenir Vasco que el abad se negó á dar asilo en el Monasterio á los viajeros, cuando atropellados por el pueblo solicitaron, y que en cambio, al día siguiente, cuando por encontrarse la Guardia civil en Silos no tenían nada que temer, los invitó á que se detuvieran unas horas para que oyeran á los monjes un canto polifónico de los primitivos tiempos.

Las víctimas de los sucesos de Silos se avistaron el siguiente día con el gobernador de Burgos, quien prometió entender en el asunto; pero hasta ahora, parece que no se ha adoptado ninguna medida para castigar á los autores de un hecho tan salvaje.

El Imparcial dice que la causa que ha motivado el suceso, es que las gentes del pueblo que invadieron el convento fueron á él creídas de que los viajeros eran agentes del Gobierno, que llevaban la misión de fiscalizar el monasterio ó de intentar algo contra la comunidad.

Aun así y todo, no se comprende agresión tan bárbara, por lo cual el ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador de Burgos pidiéndole explicaciones acerca de este suceso.

El relato, á nuestro juicio, debe acogerse con reserva, porque contiene adornos que lo hacen inverosímil.

NOTAS DE SOCIEDAD

La reina Natalia no ha salido ayer de las habitaciones del hotel de los marqueses de Castrillo, desde que llegó á Madrid, ni se sabe que haya fijado todavía la fecha de su regreso á Biarritz.

En nombre de S. M. la Reina ha visitado á los señores marqueses de Valdeiglesias el conde de Fuentes del Salce, para darles el pésame por la desgracia de familia que acaban de experimentar.

Los marqueses del Baztán acaban de sufrir la terrible desgracia de perder á su hijo Justo, precioso niño de siete años de edad.

En la presente semana son esperados en Madrid D. Marcelo de Alvear y don Adams Benítez Alvear, hermano é hijo, respectivamente, de la princesa de Wrede, á cuyo lado se proponen pasar una corta temporada, partiendo después para la República Argentina.

Desde Biarritz ha sido trasladado al panteón de la casa de Osma, en Javalquinto, el cadáver del último duque de este título, D. Mariano Téllez Girón.

—Anoche hubo banquete en la embajada de Rusia.

—S. M. la Reina ha respetado que en lo sucesivo se verifiquen las audiencias á las dos de la tarde.

—Ocho mil duros ha producido la almohada de los muebles que pertenecieron á la ya difunta condesa viuda de San Rafael de Luyano.

Capítulo de bodas

La marquesa de Angulo ha pedido para su hijo menor, D. Miguel de los Santos Mendaro y de la Rocha, la mano de la bella señorita Concepción Romero, hija de la marquesa de Marchelina.

—La señora viuda de Romero Girón ha pedido para su hijo D. Manuel, la mano de la señorita doña Hortensia Salvany.

La boda se celebrará en el próximo otoño.

—En breve se efectuará también el enlace de la señorita doña Margarita de Carlos, con D. José Gómez Acebo y Torres.

—Ha sido pedida la mano de la señorita Gloria Beruete y Santoujo, para el distinguido ingeniero militar D. Agustín Gutiérrez de Tobar.

—El lunes último se verificó en Barcelona, en la iglesia de San Felipe Neri, el matrimonio de D. Carlos de Sentmanat, marqués de Casteldorsius y la señorita Isabel Güell y López. La iglesia estaba bellamente adornada con palmeras y guirnaldas, y el altar mayor iluminado con profusión de luces. Dió la bendición nupcial á los novios el limo. Sr. Obispo de Vich, Dr. Torras y Bages, quien después celebró la misa de velación. Fueron testigos por parte del novio D. Luis y D. José de Sentmanat, y por parte de la novia D. Arturo Albareda y D. Juan Antonio Güell. Mientras se verificaba la ceremonia, la capilla de música de aquella iglesia, dirigida por D. Luis Millet, cantó el Ave María de Victoria, los Kyries, Crudo, Benedictus y Agnus de la misa compuesta por el novio, y el «Ave verum» de Mozart. Estas últimas piezas fueron cantadas por el Orfeó Catalá.

El señor Obispo de Vich pronunció una sentida plática alusiva á la ceremonia.

Al entrar y salir la comitiva de la iglesia el maestro Comella tocó en el órgano la Marcha nupcial, de Mendelssohn.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados se dirigieron al palacio del señor Güell, siendo recibido el señor Obispo don almuermo, que se sirvieron los señores Beruete de Amat, de Sentmanat, las marquesas viudas de D. Antonio Albareda, de Casteldorsius, y los Sres. Parés, Giner, Masó, Picó, doctor Rigault y los presbíteros Sres. Font y Sagués, Güell (don Juan) y Daci. No han concurrido por enfermedad, los marqueses de Comillas.

Una vez terminada la comida pasaron los comensales al salón inmediato al comedor, donde fue servido el café.

Cuando cesó la fiesta salieron complacidos de las atenciones que á todos prodigaron los Sres. Güell.

—A los recién casados deseamos todo género de venturas en su nuevo estado.

Noticias de Sevilla

Escriben de la capital de Andalucía que será elegida reina de la fiesta en los juegos florales organizados por aquel Ateneo, la bella marquesa de la Mina.

—De Sevilla ha marchado á Granada la condesa de Gosford, hija de lord Devonshire, acompañada de su bella hija y de Mr. Stanhope y Mr. Patrich.

El martes fueron invitados á comer en casa del marqués de Paradas, así como el barón de la Vega de Hoz.

—La reina Amelia ha telegrafado á su madre la condesa de París anunciándole que desiste por ahora de su viaje á Sevilla.

LOS EMPLEADOS DE TRANVÍAS

Una comisión del personal de los tranvías visitó ayer tarde al alcalde, Sr. Aguilera, para protestar de las faltas de consideración del director de dichos tranvías, y muy especialmente del jefe de explotación, quien les ha dicho resultantemente que no respetará las bases firmadas cuando se solucionó la huelga.

En vista de que, tanto el director como el jefe de explotación, no han querido escuchar quejas que ellos crean justas, han acudido los empleados al Sr. Aguilera para pedirle que intervenga en defensa de sus derechos.

Además, parece que la empresa ha admitido tan crecido número de suplentes para practicar en la conducción de los carruajes, que han llegado á sospechar el propósito de despedir al personal antiguo en un día determinado.

Teniendo esto los conductores, se niegan á enseñar á los nuevos operarios, con que trata de sustituirlos la empresa, y según manifestaron ayer al Sr. Aguilera, se hallan dispuestos á volver al estado en que se colocaron en el último conflicto.

El aumento de jornales consignado en el documento de 1897 tampoco se ha realizado con algunos obreros, á pesar de las continuas reclamaciones, y éstas tampoco han servido en muchos casos para que sea entregado el interés de la fianza.

En cuanto á la entrega de la recaudación, hácese al céntimo, siendo castigado el cobrador á quien falte una cantidad, por pequeña que sea, lo cual es inexplicable teniendo en cuenta la fianza.

Por último, quejándose los obreros de no ser recibidos nunca por la Dirección, lo cual ha motivado la visita al alcalde primero.

El Sr. Aguilera les dispuso excelente acogida, excitándoles á presentar por escrito sus quejas, lo cual hicieron en el acto. Al salir la comisión del Ayuntamiento, entraba en el mismo el director de los tranvías M. Gramieux, para conferenciar con el alcalde.

El Sr. Aguilera le dió cuenta de las quejas de los obreros, manifestándole su deseo de que se cumplan los compromisos contraídos por la empresa.

Otras referencias

Según otras referencias, la actitud atribuida á los empleados del Tranvía de Madrid, no es fundada.

No es cierto, según estos informes, que el Sr. Aguilera y el director de la Compañía de tranvías hayan tratado de la sugeta amenaza de huelga.

Dichos señores se han ocupado de la

cuestión del cambio de vía á Consejos y del aprovechamiento de la curva de la Puerta del Sol, así como de la necesidad de establecer la normalidad del servicio en la calle de Sagasta y poner término al transtorno que allí se hace, cosa que sucederá en la presente semana ó en los primeros días de la próxima.

La comisión de empleados que visitó al Sr. Aguilera no fue recibida, en efecto, por el director de la Compañía, pero hemos oído que por hallarse aquí en perentorias ocupaciones; esto, aparte de que parece que el criterio que sustenta el alto personal de aquélla, es que los empleados no necesitan de intermediarios para exponer sus quejas ante los jefes; criterio que nos parece muy razonable y más acomodado á las relaciones de cordialidad que deben existir entre unos y otros.

LA

SUBIDA DE LA CARNE

Reunión de anoche

En el despacho de la Alcaldía-presidencia se reunieron anoche el presidente del gremio de tabajeros, el presidente, vicepresidente y secretario de la sociedad Unión de expendedores de carnes y el síndico presidente del gremio de tabajeros.

El Sr. Aguilera hizo un llamamiento á la prudencia y al desinterés de los reunidos para que le ayudasen á solucionar la cuestión, teniendo en cuenta que el sacrificio de ahora pudiera hallar compensaciones ventajosas en la situación que se creara mediante la adopción de procedimientos examinados á facilitar al ganadero la expedición de su producto, y poner al industrial en condiciones de venderlo en forma que quitase entorpecimientos á su tráfico.

Los reunidos manifestaron: Que la subida no había sido general; que no obedecía á acuerdo alguno; que el aumento progresivo de la carne, que hace un año estaba á 72 reales arroba, había subido en los últimos días de Semana Santa á 80, elevándose á 88 y 90 en la actualidad, creando una perturbación en la industria, que había obligado a defensa propia, sin acuerdo colectivo alguno, á muchos industriales á elevar el precio de la carne.

Que esto no se debía á las condiciones que en otras crisis análogas había servido de antecedente á la cuestión, sino á la carencia de la primera materia.

Que á pesar de eso, y confiando en que por el Gobierno se adoptarían medidas conducentes á mejorar la situación, no tenían inconveniente por sí en mantener el estado actual de cosas, es decir, no elevando el precio del género hasta un plazo que pudiera ser, por ejemplo, de diez días, y que reunieran mañana á la directiva de la sociedad á que ellos pertenecían, con objeto de recabar de todos un acuerdo.

Que debían observar, por último, que aun la subida realizada y la que pudiera intentarse, no se refería más que á la carne que se llama de lujo, porque aquellas que ordinariamente consumía el pueblo y la clase media no habían sido hasta ahora objeto de subida alguna, ni creían que eso lo sucesivo, como no aumentasen muchísimo las circunstancias desfavorables en que estaba la venta, tampoco serían objeto, en perjuicio de las clases más necesitadas, de acuerdo alguno de la junta general.

El alcalde aceptó las indicaciones hechas, añadiendo que oíría todas las manifestaciones que se le hicieran durante los diez días indicados.

TEATRO ESPAÑOL

Celebróse anoche el beneficio de Matilde Moreno, acudiendo á él numerosa y muy selecta concurrencia. La beneficiada fue muy aplaudida en los dos actos de *Electra* que hizo, y también recibió muchos aplausos durante el monólogo escrito por D. Eusebio Blasco expresamente para dicha actriz.

Con decir el nombre de este autor y el objeto que al escribir se proponía, ya se supone que el propósito ofreciera ocasiones innumerables para que la señorita Moreno luciera el rico repertorio de sus talentos artísticos.

En la primera parte se mostró la mujer coqueta y graciosa, cantando en gallego, en francés y en andaluz, consiguiendo muchos aplausos, que la obligaron á repetir algunas de las canciones, terminando con la nota dramática.

La señorita Moreno y el Sr. Blasco fueron llamados á escena con insistencia.

Los concurrentes, y más aún las concurrentes, elogiaban extraordinariamente los ricos y elegantísimos trajes que la señorita Moreno vistió durante la noche.

En su cuarto había espléndidos regalos, y el escenario se cubrió de flores al terminar la representación.—A. P.

HUELGAS

En Sevilla

Sevilla 15.—Se han declarado en huelga pacífica los obreros de las fundiciones de hierro, que esperan contestación de los patronos acerca de las nuevas tarifas.

La de taponeros continúa, pasando de 90 las fábricas cerradas.

En Zaragoza

Zaragoza 16.—Ha quedado satisfactoriamente resuelta la huelga de los albañiles, concediendo los patronos un veinte por ciento de aumento en el jornal de los peones y dos reales en el de los albañiles.

Mañana reanudarán sus trabajos. Al gobernador Sr. Avelillo se le ha concedido un voto de gracias por la solución obtenida.

En Avilés

Avilés 16.—En Avilés se han declarado en huelga los operarios de las fábricas de hierro de Manzaneda y Compañía y La Económica, por haberse negado los patronos a acceder a la petición de rebajar media hora de trabajo o aumentar el salario.

En Vigo

Vigo 16.—Ha terminado la huelga de los empleados de Consumos.

En Lugo

Lugo 16.—La compañía de las minas de Silvarosa ha accedido a subir un real los jornales de los trabajadores de quince a veinte años que no perciben sueldo mayor de nueve reales.

A los que tienen mayor jornal de 10 reales se les aumenta medio real. Con esta transacción puede darse por terminada la huelga.

En la Coruña

Coruña 16.—Como consecuencia del meeting del domingo, hoy se han declarado en huelga todos los obreros asociados, excepto los carpinteros. La huelga obedeció a que los patronos no quieren acceder a las pretensiones que formularon los peones de albañiles y los pintores pidiendo aumento de jornal.

Sociedad Española de Higiene

En la Sociedad Española de Higiene continuó anoche la discusión del tema «Alimentación por medio de la carne, sus peligros, etc.», presidiendo el Sr. Fernández Caro, y ante numerosa concurrencia. Hicieron uso de la palabra los Sres. Izcra, Tejero, Ovilo, Obregón y Montelón, aprobándose todo el articulado del dictamen de la ponencia, que se comprende en el título «Utilización total».

El doctor Ovilo hizo atinadas observaciones respecto a la carestía de carnes y la imposibilidad, cada día mayor, de adquirir a precios módicos, si no se toman energías medidas por parte de las autoridades para evitarlo.

La presidencia propuso una ligera modificación en el dictamen, y fué aceptada por el Sr. Izcra en nombre de la ponencia, terminándose la sesión a las once.

SOCIEDAD GEOGRÁFICA

Anoche continuó sus conferencias sobre la guerra angloboer, el ilustrado comandante Sr. Ibañez Marín.

Reseñó los principales trances de la campaña durante el verano de 1900 y los grandes esfuerzos que hizo De Wet para detener el avance de los ingleses. Se detuvo especialmente en la descripción de los combates en que fueron derrotados el general inglés Bull y el 13.º batallón de la yeomanry, es decir, el de los millonarios, que se rindieron a los boers casi sin pérdidas. Enumeró el orador la serie de capitulaciones de los ingleses, demostrando que no ha habido guerra moderna en que mayor número de veces se hayan rendido las tropas europeas, y con mucha frecuencia sin disparar casi un tiro.

El orador, que fué muy aplaudido y felicitado, ofreció ocuparse en la próxima conferencia de las operaciones dirigidas por lord Kitchener.

Las inundaciones en Canarias

Más detalles

Tenerife 16.—Se van recibiendo en esta capital noticias de los desastres ocasionados por el violento temporal que se desencadenó en el Norte de esta isla.

El palleto *San Telmo* fué abandonado por los tripulantes, después de haber sido destruida una lancha y sufrir heridas varios marineros.

En Buenavista han perecido siete personas y han sufrido heridas tres. Los torrentes de los barrancos han arrastrado inmenso número de reses y muchos árboles.

El vecindario de las lagunas tuvo que abandonar sus viviendas, refugiándose en la ciudad.

En Tacoronte y Santa Ursula se inundaron muchas casas, salvándose los moradores milagrosamente.

En Puerto Cruz la crecida de los barrancos amenazó la población y ya ha arrastrado fincas enteras y una casa.

En Realejos ha quedado destruida la ermita de San Pedro y completamente inundada la carretera.

En la Rambla ha habido grandes pérdidas materiales y se ha ahogado un hombre.

Escándalo en el teatro de Apolo

La representación de la parodia del drama de Galdós, *Electra*, titulada *Electroterapia*, produjo anoche cierta alteración en una parte del numeroso público, que llenaba, como siempre, el citado coliseo.

Parece que algunos veterinarios y estudiantes de esta carrera, encontraron en la obra motivos para darse por lastimados en su dignidad profesional, y al llegar a las escenas objeto de su enojo, protestaron dando pruebas inequívocas de su desagrío.

La intervención del delegado del gobernador contribuyó eficazmente a calmar los ánimos a los pocos momentos, y los manifestantes adoptaron el acuerdo de acudir en comisión a la primera autoridad de la provincia, para que ésta acuerde la supresión de las frases origen de la protesta.

Bandolerismo en Aragón

Zaragoza 17.—El alcalde de Vinacete, provincia de Teruel, comunica en una carta, que dirige al *Diario de Avisos*, que según le participa un contribuyente de aquella localidad, llamado Joaquín Bieles, siete hombres armados con trabucos y espadas se presentaron la noche anterior en una paridera, propiedad de dicho vecino, llevándose tres reses y maltratando al pastor que guardaba el ganado.

Fernocaron allí, saliendo en la madrugada, del día 15 con dirección al término de Híjar, obligando a que un pastor les sirviera de guía.

En persecución de los bandidos han sido algunas parejas de la Guardia civil.

OBRAS DE CARIDAD

La Asociación de la Prensa ha enviado 250 pesetas al poeta Alfonso Tovar, autor de preciosos cantares, que se encuentra ciego recogido en el hospital Provincial.

La familia que anoche fué encontrada moribunda por falta de alimento en la calle de las Peñuelas, núm. 16, ha sido socorrida con dinero y comestibles por varias personas de buenos sentimientos, entre ellas la señora de Silveira, las marquisas de Squilache y Valderrazo, las señoras de Manca, el gobernador, el alcalde y el juez.

A la casa de la desgraciada familia concurren también personas de posición modestísima a llevar pequeñas cantidades en calderilla.

Industria y Comercio

Una comisión de ingenieros industriales visitó ayer tarde al ministro de Agricultura, para interesarle en favor de algunas reformas beneficiosas a dicha clase.

El Sr. Villanueva ofreció atender la solicitud de los ingenieros industriales, y anunció que se ocupa en reorganizar todo lo que en su ministerio se relaciona con el comercio y la industria.

El Sr. Villanueva se propone ampliar las facultades de las Cámaras de Comercio.

MUJER DEGOLLADA

Hallazgo de la víctima

En la calle de Balmes, barrio de Chamberí, fué encontrada anoche, tendida sobre un charco de sangre, una mujer casi moribunda.

Era una joven que representaba tener unos dieciocho años, de facciones agradables.

Terrible cuchillada seccionaba su cuello, por donde salía la sangre a borbotones, y con ella la vida de la pobre mujer.

Declaración de la moribunda

Avisada la pareja de la Guardia civil de infantería que se hallaba prestando servicio en aquellas inmediaciones, acudió sin perder momento en busca de una camilla para conducir a la infortunada joven a la Casa de Socorro. Antes le hicieron algunas preguntas.

—¿Te has herido tú?—le preguntó uno de los guardias.

Y la pobre joven contestó negativamente, inclinando la cabeza a uno y otro lado.

—¿Es un hombre el que te ha herido?— volvió a preguntar el guardia.

La joven, cada vez más débilmente, tuvo todavía fuerzas para dar una contestación afirmativa, inclinando ligeramente la cabeza hacia adelante para declarar que la había herido un hombre.

Seguidamente sufrió un desvanecimiento, no pudiendo contestar a otra pregunta que la hicieron los guardias.

Trasladada a estos entonces a la Casa de Socorro del distrito en estado agónico. Los médicos apreciaron una herida incisa, con un ancho de veinte centímetros de longitud, en dirección transversal, la cual se hallaba situada en la región infraoidial, interesando la tráquea, que se hallaba seccionada en casi toda su extensión, produciendo una hemorragia intensa.

Los facultativos intentaron hacer la obtención de la herida, pero al realizar la operación falleció la desgraciada joven.

La víctima que, como decimos antes, representa de dieciocho a veinte años, iba modestamente vestida, pero con bastante aseó.

Llevaba una falda de color marrón, chaqueta rameada y delantal blanco.

Todas estas prendas se hallaban completamente manchadas de sangre.

También se le halló en uno de los bolsillos un pañuelo que tiene la inicial F.

Durante toda la noche desfilaron muchas personas por la Casa de Socorro para ver si reconocían el cadáver, lo cual no ha podido lograrse hasta hoy por la mañana.

Parece que su conducta no era muy honesta.

El lugar del suceso

Al lugar en que fué hallado el cuerpo de la desdichada muchacha se le da el nombre de la calle de Balmes, aunque en realidad es un sitio verdaderamente desolado, en el que no hay alumbrado público de ningún género ni casas y que se halla rodeado de desmontes por todos lados.

Desde la puerta de la casa de la calle de Balmes, hasta el lugar en que fué hallada la herida, véanse muchas manchas de sangre.

También en el interior del corral se observaban varias manchas pequeñas.

Al ser hallado el cuerpo de la desgraciada joven, se encontraron próximos a ella un cuchillo de postres y una botella de cristal para agua.

Determinaciones

Fueron determinados el matrimonio que habita en el corralón de la calle de Balmes y una mujer que vive en el del Zarzal.

La primera, mujer de Juan Rey, manifestó que su marido se marchó a trabajar, en su oficio de panadero, a las cinco de la tarde.

Después declaró éste y dijo que se había marchado a las ocho y media. Esta contradicción hace presumir que estos individuos conozcan algo de este suceso.

Identificación del cadáver

La joven muerta se llamaba Dionisia Estebarán, tenía veinticuatro años y era natural de un pueblo de la provincia de Segovia. Estaba sirviendo en el piso entresuelo del número 1 de la Glorieta de Bilbao.

La herida parece causada con un cuchillo de postre.

NOTICIAS TEATRALES

Español

Mañana por la tarde se verificará la última *matinée* de la temporada con *Electra*. Por la noche se celebrará la función a beneficio del primer galán joven del teatro Español D. Luis L. Echaide, con la última representación por la noche de *Electra*.

El viernes se verificará una gran función en honor de Zorrilla, cumpliendo la empresa la cláusula del contrato con el Ayuntamiento, que exige en cada temporada una función en honor de un autor clásico y otra en honor de un autor moderno.

Celebrada ya la función en honor de Calderón, la empresa ha acordado poner en escena el viernes *Traidor, inconfeso y mártir*, una de las mejores obras de Zorrilla.

La compañía marchará a Zaragoza, en donde debutará con la misma obra con que se despidió del público madrileño.

Parish

Mañana, a las tres de la tarde, se verificará una gran función extraordinaria y fuera de abono, de gran gala.

Para esta función se está organizando un gran programa especial, artístico y selecto.

Honrarán con su presencia el espectáculo SS. MM. y AA. RR., siendo este el primer espectáculo que presenciará de este género en esta corte el Rey.

Real

Con el fin de que todos los artistas de la compañía internacional puedan tomar parte y ejecuten su completo repertorio, mister William Parish ha dispuesto que el espectáculo dé principio a las tres.

con objeto de dar un corto número de conciertos clásicos de música alemana.

Sabido es que esta importante Sociedad consta de numerosos profesores de fama universal, que con gran éxito ha recorrido todas las capitales de Europa.

La Filarmónica de Berlín se propone realizar una *tournee* por España.

Romea

En la presente semana se verificará en este teatro el estreno de la zarzuela en un acto, original de los Sres. D. Sinesio Delgado y D. Joaquín Abaúl, música del maestro Chapi, titulada *Tierra por medio*, en la que toman parte la señorita Prado, señora Guerra y los Sres. Chicote, Alba, Molinero y Nart.

NOTICIAS

La casa hoy más predilecta en Madrid para las novias para sus equipos, es la de Los Dockes, Puerta del Sol, 15, cuyos ajuares de boda tanto llaman la atención del público por el buen gusto, esmero y perfectos, siendo hoy la casa de las que más equipos hacen, tanto para Madrid como para provincias.

El agua en Chamberí

Una comisión de propietarios y comerciantes de Chamberí, presididos por el ex-ministro Sr. López Puigcerver, visitó ayer al alcalde Sr. Aguilera para hacerle presente la falta de agua en toda la zona del Norte de Madrid. Teniendo en cuenta lo necesario de este elemento, el Sr. Aguilera prometió a los comisionados que, desde luego, dará las órdenes oportunas para que, una vez adquirido terreno apropiado en los Cuatro Caminos, se instale en aquel sitio la máquina elevadora que hoy existe próxima a la estación del ferrocarril del Norte.

Las defensas de Gibraltar

El *Daily Mail* de Londres publica un telegrama de Gibraltar diciendo que la comisión encargada de examinar las fortificaciones del Peñón, encuentra justificadas las críticas que dieron origen a que se realizase la investigación.

La renta de Aduanas en 1900

El director general de Aduanas ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de la Memoria sobre el estado de la renta de Aduanas en el año 1900.

Damos las gracias al Sr. Sitges por su atención.

Los ayudantes de Escuelas de Artes e Industrias

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que los ayudantes interinos de las Escuelas de Artes e Industrias, que reúnan ciertas condiciones, tienen derecho a concursar ayudantes de número de las expresadas Escuelas.

Vapores correos

Cádiz 16.—Hoy martes, a las once y media, ha llegado a este puerto, sin novedad, el trasatlántico correo *Mejico*, procedente de Buenos Aires y Brasil.

Manila 16.—Hoy martes ha salido de este puerto para Singapur el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, *Alcázar*.

Banderas yankees en Puerto Rico y Filipinas.

Paris 16.—La *Tribuna*, de Chicago, dice que los yankees se proponen despertar en la juventud de Puerto Rico y Filipinas un verdadero y sincero entusiasmo, y que, al efecto, para que los niños se familiaricen con la bandera americana, en las escuelas de aquellas islas se entregará a todos los alumnos banderitas el día 4 de Julio próximo, aniversario de la independencia de los Estados Unidos.

A consecuencia de una afección grippal, ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Florentina García Pérez, hermana política del distinguido hombre público D. Nicolás Salmerón.

Huelga en Asturias

Avilés 16.—Se ha declarado en huelga 60 obreros de la fundición Manzaneda y Compañía, y 20 de la Económica, que piden la rebaja de horas de trabajo. Su actitud es pacífica.

Sucursales del Banco de España

La comisión de sucursales del Banco de España estudia en la actualidad una proposición para establecer una sucursal en París. En lo que resta de mes, probablemente, terminará su trabajo, que en seguida pasará al examen del Consejo del Banco.

D. Tancredo

San Sebastián 17.—El gobernador civil interino, al aprobar el cartel que se le ha presentado de la corrida de toros que ha de celebrarse en esta plaza el domingo, ha negado el permiso para que vuelva a presentarse en ella D. Tancredo.

Los empresarios piensan recurrir al ministro de la Gobernación.

Atropello

En la Casa de Socorro sucursal del Puente de Toledo, fué curado Isidro García y García, de veintitres años, de varias contusiones graves en el muslo derecho y en distintas partes del cuerpo, que sufrió al ser arrollado por un carro en la carretera de Carabanchel.

El conductor, Cecilio Fernández, fué detenido.

El lesionado ingresó en el hospital Provincial en grave estado.

Abusuelo

Manuel García Martín, vecino del pueblo de Villaverde, compró un borriquito. Poco después, un individuo denunció que aquella caballería era suya, y Manuel García fué procesado por supuesto delito de hurto; pero como el denunciante no pudiera demostrar la preexistencia del burro en su dominio, el que lo había comprado a los gitanos fué nombrado depositario del mismo, siendo abusuelo Manuel García.

Luego vendió el burro, y por ello se le formó otra causa, la cual fué ayer vista en la Audiencia de Madrid, siendo absuelto libremente el procesado, en vista de que no resultó culpable de los referidos hechos.

Pago a los maestros

Hoy 17 se abre el pago del primer trimestre del año corriente a los maestros de esta provincia, empezando por los del partido de Jetafe, siguiendo el de Colmenar Viejo y de los demás partidos judiciales por el orden en que la Junta de Instrucción pública remita las nóminas a la delegación de Hacienda.

Los muelles de Cartagena

Una comisión de la Junta de Obras del puerto de Cartagena, formada por los señores Aznar, Maestre y Antón, ha visitado al ministro de Obras públicas para pedirle que el Estado se incaute de los muelles particulares del puerto.

El ministro estimó justa la pretensión y ofreció estudiarla.

Educación física

Se trata de establecer en Madrid una institución que, con el nombre de Liga de la Educación física se propone establecer

juegos que contribuyan al desarrollo físico, excursiones, carreras a pie, esgrima y toda clase de gimnasia corporal, cuyo principal fin sea alcanzar el mayor grado posible de cultura en los recreos higiénicos.

El marqués de la Vega de Armijo

El señor marqués de la Vega de Armijo conferenció ayer con el Sr. Moret.

Concejales matuteros

Dicen los periódicos de Granada que dos concejales del Ayuntamiento de Iznalloz fueron sorprendidos hace pocas noches por los guardias de consumos de aquel pueblo, en el momento en que aquellos pretendían entrar cada uno una cántara de aceite.

Los guardias persiguieron a los matuteros, consiguiendo detener a uno de ellos.

Partida sorprendida

El delegado de vigilancia del distrito de la Audiencia, Sr. Cadiñanos, sorprendió esta madrugada, a las tres, una partida de juego en la taberna establecida en la calle de la Colegiata, núm. 14.

Los puntos no tenían miedo a la humedad. Estaban tranquilamente jugando al monte en el sótano de la casa.

Diecinueve puntos, barajas y el dinero que se cruzaba fueron conducidos a la delegación de vigilancia del distrito, para ser puestos a disposición del juzgado.

Arrollado por un tren

Un tren discrecional de los que hacen el servicio entre Pontevedra y Vigo, arrolló en el kilómetro 2 a la guardesa Adelaida Siquerra. La infeliz mujer falleció a los pocos momentos.

Clínica dental

La clínica dental que el doctor Sagalés tiene establecida en la Carrera de San Jerónimo, 22, es una demostración evidente de que la cirugía dental posee en España representantes dignísimos que nada tienen que envidiar a los extranjeros. Prueba de ello nos la da constantemente el éxito con que se practican en dicha clínica las difíciles operaciones recomendadas por la Facultad de Medicina de esta corte. Las dentaduras de esmalina de nueva invención superan también, con mucho, a

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DE LA REINA

El general Weyler ha puesto esta mañana a la firma de la Reina los decretos suprimiendo la Dirección de la Guardia civil y nombrando inspector de este cuerpo al general Babán.

También ha firmado una combinación de personal, de qué dará cuenta en el Consejo de esta tarde.

El ministro de Marina ha puesto a la firma dos decretos: uno concediendo en lo sucesivo el ascenso hasta capitanes, a los oficiales de la escala de reserva de infantería de Marina, y otro, por el que se hacen efectivos a los individuos del cuerpo de archiveros del ministerio de Marina los derechos que por razón de las categorías alcanzadas les corresponden actualmente, y que, por falta de crédito, no se les había satisfecho.

Telegramas adulterados

Zaragoza 16.—Los corresponsales de algunos periódicos de Madrid, han devuelto sus credenciales por haber sido tergiversados sus telegramas en las redacciones.

EN PORTUGAL

Sigue la agitación

Badajoz 17.—A juzgar por las noticias que se reciben de Portugal, continúa en aquel reino la agitación antimonástica.

Los masones han publicado otro Manifiesto, diciendo que las congregaciones religiosas están fuera de la ley, que no hay ninguna que las autorice, y que, por el contrario, existen disposiciones legales por las cuales no pueden subsistir dentro del reino.

A esto contestan los católicos que las órdenes religiosas, tal como están constituidas actualmente, están dentro de la ley, y que la masonería está fuera de ella, por tratarse de una asociación secreta.

La orden dada por el conde de Eu a su hijo D. Pedro, de que abandone Lisboa, se atribuye a la situación de Portugal.

Se espera en breve en Lisboa un buque de guerra brasileño, cuya venida se juzga como demostración de las buenas relaciones existentes entre el gobierno lusitano y el de Río Janeiro.

Los diarios republicanos portugueses publican violentos artículos contra la carta que el Papa dirigió al Patriarca de Lisboa, diciendo que el gobierno debe dirigir una enérgica protesta al Nuncio, en vista de la publicación de dicho documento.

El directorio republicano portugués protesta contra la orden del gobierno prohibiendo el *meeting* que debía celebrarse en Lisboa sobre la cuestión religiosa.

Dice el Manifiesto que esta no puede resolverse más que de una manera radical.

Escuadra rusa a Barcelona

Niza 17.—La escuadra rusa ha salido esta mañana de la rada de Villafranca.

El acorazado *Alejandro II* se dirige a Tolón. Los demás buques hacen rumbo a Barcelona, donde llegarán mañana.

FIRMA DE GUERRA

Además de los decretos de que damos cuenta en otro lugar, ha firmado hoy la Reina los siguientes:

Pase a la reserva del general de división D. Luis Prats.

Nombrando subinspector de la sexta región y gobernador militar de Burgos, al general D. Calixto Ruiz.

Promoviendo al general de división, al de brigada D. Nicolás Jaramillo.

Disponiendo que el general de brigada D. Federico Muñoz Maldonado, cese en los cargos de jefe de la segunda brigada de la novena división y gobernador militar de Lérida.

Nombrando para sustituirle al general de brigada D. Andrés Maroto.

Idem jefe de la primera brigada de la décima división, al general de brigada D. Juan Javá.

Disponiendo que el brigadier D. Fernando Vivar cese en el cargo de la segunda brigada de la 12.ª división.

Nombrando para sustituirle al brigadier D. José Oses.

Disponiendo que el general D. Blas Sánchez Abellá cese en el cargo de jefe de la primera brigada de la primera división.

todos los procedimientos empleados hasta el día, tanto por sus excelentes condiciones de adaptación y solidez como por la ventaja de poderse construir, en la mayoría de los casos, sin paladar y sin necesidad de extraer los raigones, evitando así las molestias que originaba el uso de los aparatos del antiguo sistema.

Esta clínica, dotada de los más modernos aparatos, emplea los procedimientos más seguros e inofensivos para producir la anestesia local, practicando toda clase de operaciones sin que el paciente experimente la menor sensación de dolor.

Nos complacemos en recomendar el doctor Sagalés a las personas que necesitan de la importante ciencia de la cirugía dental, en la seguridad de que saldrán completamente satisfechas de su casa.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Real orden disponiendo se inserte en la *Gaceta* el cuadro demostrativo de las vacantes ocurridas en el ejército durante el mes de Marzo último y la forma en que han sido provistas.

Cuadro a que se refiere la anterior real orden.

Reales órdenes resolviendo instancias presentadas solicitando la devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Hacienda

Reales decretos de personal, de que ayer dimos cuenta.

Instrucción pública

Real orden disponiendo que los ayudantes interinos de las Escuelas de Artes e Industrias que reúnan ciertas condiciones tienen derecho a concursar ayudantes de número de las expresadas Escuelas.

Agricultura

Real orden resolutoria de una consulta relativa a la rehabilitación de expedientes mineros cancelados por falta de pago de los derechos de expedición del título de propiedad.

FIRMA DE LA REINA

Nombrando para sustituirle al general D. Antonio Alvarez.

Idem vocal de la Junta Consultiva de Guerra al general D. Nicasio Montes Sierra.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al ingeniero inspector de primera de la Armada, D. Enrique García Angulo.

<

Impresión que recibió al saber la noticia. Se ha encargado de la causa el juzgado del Hospicio y el escribano Sr. Antón.

En la casa servía también una muchacha llamada Catalina Riza, la cual ha manifestado que desde hace algunos días había notado que su compañera estaba preocupada, sin saber a qué obedecía esta preocupación.

Entre los antecedentes de familia de la infeliz joven, se sabe que la madre y una hermana de Dionisia se han suicidado hace ya años. Este dato ha hecho creer á algunos que podría tratarse de un suicidio, si bien contradicen esta suposición las indicaciones hechas por Dionisia ante las preguntas de los guardias que acudieron primero en su socorro, y las demás circunstancias que concurren en el trágico suceso.

El robo de la calle de la Sierpe

Seis detenidos. Por confidencias que tuvo el delegado del distrito de la Audiencia, relacionadas con el descubrimiento del atroz robo cometido anteayer en la calle de la Sierpe, se dirigió hoy á la taberna establecida en el número 36 de la calle de la Arganzuela, donde fueron detenidos, además del tabernero, un hijo de éste y un amigo que es vendedor ambulante y tres mujeres que tenían relaciones con dichos individuos. Todos han sido puestos á disposición del Juzgado.

SUCESO EXTRAÑO

Esta mañana apareció flotando en el Canalillo, en lugar próximo al puente de los Atarces, el cadáver de un hombre. Avisado el juzgado y habiéndose procedido á sacar á tierra el cadáver, vióse que era de un anciano pobremente vestido, y al examinarlo se notó que tenía una herida de arma blanca en el vientre. Al registrar sus ropas se le encontraron 11 pesetas y algunos céntimos en el bolsillo, pero ningún documento que pudiera ayudar á la identificación.

No se sabe si se trata de un crimen ó de un suicidio. El juzgado instruye diligencias.

El Sr. Canalejas. Ha salido para Valencia y Alicante, el Sr. Canalejas. Después irá á Alcoy.

Noticia rectificadora. Barcelona 17.—Carece de todo fundamento el rumor acogido por la prensa de haberse verificado en esta capital una reunión de representantes anarquistas. El Noticiero Universal, que el día 12 publicó la noticia, la desmintió en el número siguiente, sin excitación de nadie.

Ho hay tal partida. Teruel 17.—Ha sorprendido en esta capital la noticia de haberse presentado un grupo de hombres armados en un cortijo del término de Vinacosta. Ni en el Gobierno civil ni en ningún centro oficial saben nada de semejante suceso, que se supone es una invención ó alguna mala inteligencia.

Suicidios. Antonio Ruiz, de veintiocho años y de oficio diamantista, intentó esta mañana suicidarse en la calle del Espíritu Santo, hiriéndose con una navaja en el pecho. Curado en la Casa de Socorro del distrito, pasó en grave estado al hospital de la Princesa.

Lucía San Pedro, sirvienta, de diez y nueve años de edad, se arrojó esta mañana al patio desde una ventana del piso segundo del núm. 22 de la calle de San Bernardo, muriendo instantáneamente. Disputos amorosos han sido la causa del suicidio.

El rey Leopoldo y Lord Salisbury. Biza 17.—El rey de los belgas ha visitado al marqués de Salisbury, quien se propone permanecer quince días más en Beau lieu.

Congreso socialista

Paris 17.—El socialismo adquiere gran desarrollo en Suecia, como lo prueba el Congreso reunido actualmente en Kristiania, donde están representados 63 sindicatos.

M. Loubet. Paris 17.—El presidente de la República, Sr. Loubet, ha regresado á Paris esta mañana á las nueve.

La cuestión de las alianzas

Paris 17.—Contra la opinión de la prensa alemana y austriaca, los diarios rusos creen que Italia se separará en breve de la triple alianza. El Sweet habla de la eventualidad de una alianza franco-ruso-italiana y de la adhesión probable á la misma de España, Montenegro y Bulgaria.

CONSEJO DE MINISTROS

A las seis y media de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, presididos por el Sr. Sagasta.

El objeto principal del mismo es fijar la fecha de la disolución de las Cortes y convocatoria de nuevas elecciones.

Además de esto, el ministro de Hacienda someterá á la consideración de sus compañeros los siguientes proyectos de decreto: adaptando un crédito á la nueva plantilla del cuerpo de Ingenieros de Caminos; concediendo prórroga de medio año en los arrendamientos de consumos que vencen en 30 de Junio para adaptarlos al año natural, y otros créditos relativos al ministerio de Marina, como consecuencia de la ley votada en la última legislatura.

El ministro de Estado se ocupará de último cuanto afecta al nombramiento de la comisión española que haya de verificar la delimitación en los territorios del Muni.

El Sr. Villanueva dará cuenta del dictamen de la junta técnica que presidió el señor Echegaray para dictaminar respecto al cruzamiento de cables é hilos telegráficos y contadores eléctricos. Se propone el ministro llevar á la práctica cuanto antes algunas de las reformas que en dicho informe se proponen por creerse ventajosas.

Los demás ministros han llevado expedientes de escasa importancia.

Balance del día

No admitiendo el Gobierno el dictamen de la mayoría de la Junta Central del Censo, creóse que el decreto de disolución y de convocatoria se publicará en la Gaceta del 20 de este mes, y las elecciones de diputados serán el 12 de Mayo.

La reunión de las nuevas Cortes se verificará el 10 de Junio.

Las fechas se habrán fijado, de todos modos, en el Consejo de esta tarde.

El gobernador de Burgos no ha comunicado al Gobierno ninguna noticia relativa al suceso ocurrido en el convento de Santo Domingo de Silos.

El subsecretario de Gobernación ha teleografiado á aquella autoridad para saber con certeza lo que allí haya pasado.

Hoy por la mañana han cumplimentado á S. M. la Reina el Cardenal Cascajares y el subsecretario del ministerio de la Guerra, general Martínez.

En el ministerio de Gracia y Justicia se desmiente que el Cardenal Sancha haya sido nombrado administrador eclesiástico de la diócesis de Madrid.

La vacante de esta diócesis tardará algunos meses en cubrirse, porque no debiéndose celebrar nuevo Consistorio en Roma hasta el mes de Octubre, no tiene prisa alguna el Gobierno en designar la persona que ha de ocuparla.

En cuanto al Sr. Cos, permanecerá aún mes y medio ó dos meses al frente de esta diócesis.

Ha regresado á Barcelona el Pelayo, procedente de Tolón.

La comisión del Ayuntamiento de Barcelona que ha venido á esta corte á gestionar algunos asuntos de interés para aquella población, ha conferenciado esta tarde nuevamente con el ministro de Hacienda.

Los alumnos de las distintas Academias militares se reunirán el 10 ó 12 de Mayo en el Campamento de Carabanchel, donde serán visitados por SS. MM. el Rey y la Reina.

Por separado damos cuenta de algunos de los asuntos que se habrán tratado en el Consejo de ministros. Algunas otras cuestiones creemos hayan sido objeto también de la deliberación de los ministros.

El Consejo continuaba á las ocho.

UN INVENTO MARAVILLOSO

dicen los doctores es: La Thermo Sabina Camacho, por ser su virtud anestésica tan energética, que quita en el acto todo dolor neurálgico ó reumático ó inflamatorio, es más resolutive que la tintura de iodo en las anginas, sabañones, flemones, etc.; su acción dura mucho tiempo.—Madrid: Torres Muñoz, San Marcos, 11; G. García, Capellanes.

Banco Hipotecario de España

El Banco Hipotecario de España convoca á Junta general ordinaria, con sujeción al artículo 60 de los Estatutos, para el día 25 de Mayo próximo, á las tres de la tarde, en su domicilio social, paseo de Recoletos, núm. 12, para la aprobación de las cuentas y balance general del ejercicio de 1900, y resolver las cuestiones que se derivan de la Memoria y proposiciones del gobernador.

Los señores accionistas que posean 50 ó más acciones, y deseen asistir y tomar parte en la junta general, para poder ejercitar su derecho deberán depositarlas antes del 25 del actual.

En Madrid, en las Cajas del Establecimiento.

En París, en las del Banco de Paris y de los Países Bajos.

En Bilbao, en las del Banco de dicha capital.

Se facilitará á los señores accionistas, además del recibo de las acciones, una tarjeta personal de asistencia.

Los accionistas, provistos de poderes, ó bien los apoderados, sean ó no accionistas, de quienes trata el art. 61 de los Estatutos, deberán conforme al mismo, justificarse su derecho ocho días antes de verificarse la junta, sin cuyo requisito no se admitirá su representación en la misma y cederán de recoger el documento que acredite haberlo cumplido.

Según el art. 59 de los Estatutos, nadie podrá tener por sí ó delegar más de 15 votos, sea cual fuere el número de acciones que posea.

Madrid 17 de Abril de 1901.—El secretario, José Gabilán y Servet.

LA BOLSA

NOTIFICACION OFICIAL DEL 17 DE ABRIL DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns: Días 16, Días 17, Diferen. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, and various bonds like Ob. 5 0/0 Adnan, Ob. 10 000 pts., etc.

Después de la Bolsa

Cierran.—4 por 100 interior fin mes, 71 9/16 dinero.—Barcelona, fin mes, 71 9/16.—Paris, 4 por 100 exterior, 73 23/32. (De la Agencia Fabra) Paris 17.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72 95 y 73 25.—3 por 100 francés, 101 20. Londres 17.—Exterior español, 71 78.

CHARADA

—Qué cara de tres segundos se te ha quedado, Gaspar! y á juzgar por tu ropaje primera debes andar. —¿Dónde diablos te has metido que no te he visto hasta ahora, y por el segunda cuatro traves rota la cazadora? —Pues, hijo, no estoy tan malo. Llevo dos años casado, prima segunda tres cuartos y convertido en danczante. Ayer he dos tercios cuatro en casa de un conocido; hace ya bastante tiempo que no sé lo que es coeddo. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Selección á la charada anterior

IN TE RE SA DO

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 12° sobre 0. A las doce de la tarde, 26° sobre 0. A las cuatro, 21° sobre 0. La máxima fué de 27° sobre 0. La mínima de 9° sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Perfecto y Apolonio, mártires; San Eleuterio, Obispo y San Andrés Hiberno. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Don Juan de Alarcón, donde continúa la novena á la Beata María Ana de Jesús. A las diez y media habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Carda, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, novena, completas y reserva.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—Beneficio de D. Luis Echaide.—Electra. A las 4.—Electra. COMEDIA.—A las 8 3/4.—Hedda Gabler. ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El cabe primero.—A las 10.—La balada de la luz.—A las 11.—La Tompanica.—A las 12.—El juicio oral. LARA.—Beneficio de D. Francisco Morano.—A las 8 1/2.—La monja descalza (dos actos).—A las 9 1/2.—Pobre porfiado (reprise).—A las 10 1/2.—Los corazones de oro (reprise).—A las 11 1/4.—Segundo acto. APOLLO.—Beneficio del primer actor cómico D. José Mesejo.—A las 8 3/4.—Electroterapia.—A las 9 3/4.—El cura del regimiento (reprise).—A las 10 3/4.—El barquillero.—A las 12.—El santo de la loidra. ROSENA.—(Compañía Frado-Chicote).—A las 8 1/2.—La Gzarina.—A las 9 3/4.—La Golefemia.—A las 11.—La tía Cirila.—A las 12.—El tío de Alcalá. GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—Recogida función de gran gala. A las 3 de la tarde.—Función extraordinaria.—Programa selecto y artístico.—Honrarán con su presencia SS. MM. y A. A. Primer espectáculo que presenciará S. M. el Rey. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLÓN.—A las 9.—2.º día de moda aristocrática.—Reunión de la alta sociedad madrileña.—Gran espectáculo (único de circo en Madrid).—Debut de nuevos artistas. Entrada general con impuesto, 50 cént.

por un viento de Oeste hacía lo más estrecho del Solway. Fergus y Randal se pararon allí, y vieron por el lado de Irlanda perderse el bergantín que los había traído, mostrando sus altas velas enrojecidas por los oblicuos rayos del sol de Poniente. Fergus se pasó la mano por la frente, se llenó de melancolía su semblante, y dijo: —De aquí á un momento ya no le veremos más. Ha caído el telón del primer acto de nuestro drama: ¿cuál será el segundo? Yo creo saberlo; pero Dios solo es quien sabe la verdad... Ya hace cuatro años que estoy trabajando, Randal. —Y de dos años á esta parte, Fergus—replicó aquél—soy bastante rico para pasarlo como un príncipe. Por cierto que si yo estuviera en vuestro lugar, aprovecharía el buen tiempo, me iría á Londres, abatiría con mi lujo á ese mentecato Godofredo. —Ya me había olvidado de Godofredo de Lancaster—dijo Fergus. —Lo creo muy bien. Vos seis así—repuso Randal.—Yo sé de vuestros secretos meramente lo que alguna rara vez me habéis querido confiar, como hoy, que por casualidad he descubierto un pequeñísimo átomo del misterio de vuestro corazón. No me quejo, porque tal vez vuestro secreto entere sería una carga muy pesada; sé vuestro objeto... al menos el que os proponiais hace cuatro años. —Se puse haber cambiado—le interrumpió Fergus. —En hora buena—dijo Randal.—Pero reservadlo todo para vos, O-Breane y servios de mí como si nada tuvierais que descubrirme. —Gracias—contestó Fergus con distracción. Dirigiendo en seguida su vista hacia la costa de Inglaterra, fueron sus miradas

te animándose sus ojos, hasta que se encendieron en cólera y amenaza, y murmuró: —Iré, sí; ¡algún día pondré los pies en tu maldito suelo... pero no antes de haberle rodeado de enemigos y de asechanzas. Abriré despacio la trincheira antes de dar el asalto. ¡Mas cuán largo es esto, Dios mío, y cuánto le deseé! Randal lo centemplaba con curiosa atención, y su rostro escocés, cuya parte inferior cubría una espesa barba, de un rojo á treches más claro, y en otros más encendidos que el de su pelo, tenía una expresión difícil de definir. La luz que llegaba sin obstáculo á sus pupilas azules, á que no hacían sombras las cejas, les daba un brillo particular de audacia y franqueza, al través de la cual se advertía en aquel momento de duda una especie de incertidumbre involuntaria entre la paternal solicitud de un criado viejo por su joven amo y el respeto de un soldado á su jefe, hasta que desechando al fin su preocupación, para recobrar la indiferencia natural de su carácter, dijo: —El camino es largo; nos faltan siete ú ocho millas para llegar á Santa María de Crewe: si me queréis creer, echémos á andar. Fergus volvió de repente la espalda al mar, y continuó su viaje. El país presentaba el aspecto pintoresco y medio salvaje de los campos de Escocia, y como el día iba ya cayendo, la oscuridad lo hacía cada vez más sombrío. Randal parecía conocer perfectamente el camino, pues nunca titubeaba entre los muchos que á cada paso se cruzaban, y Fergus seguía absorto en sus reflexiones, hasta que repentinamente dijo: —Pero sea posible que no sepa nadie la existencia de los subterráneos? —Puedes haberlo que pasaron mil

contraheste por su comportamiento el día del combate en la rada de Sidney, expresaba á su manera este encanto de la tripulación en cuanto podía ser expresado. —Mira, Absalon, calvo maldito—le decía al negro, que se había hecho su camarada y amigo;—puedes contárselo á quien se te antoje, ¡voto á Dios! Su Honor no es marino, Absalon, ¡qué diablo! pero, prelado miserable, yo me entiendo... condenados seamos ambos. Pasaron algunos meses, y la Misteriosa conocida ya por los buques de guerra y los mercantes, vió multiplicarse la persecución y los obstáculos, y muchas veces debió su salvación á la incomparable velocidad de su marcha y á la presencia de espíritu y sangre fría de Sam. Sólo la pluma de oro de Smollet ó el pincel del gran novelista americano Cooper, podrían bosquejar la vida de combates, peligros y pillaje que se tenía á bordo de la Misteriosa; pero aun cuando tuviésemos nosotros uno de esos ilustres nombres, deberíamos no hacerlo para que no se nos tachase de impostores. La necesidad que nos ha alejado de Londres, nuestro centro, no sería escusa bastante para entretenernos á describir la agitada y azarosa vida del pirata, y para que pudiéramos permanecer más tiempo á bordo de la Misteriosa, sería preciso amarrarla en el Támesis, junto al puerto, cosa que presentaría terribles dificultades, y por lo tanto nos limitaremos á ciertos hechos necesarios para la inteligencia de nuestra historia. Fergus O-Breane no se había hecho pirata con el solo fin de enriquecerse con el pillaje más ó menos considerable; fuera de esto abrigaba otro proyecto más grande, y cada paso suyo en los cuatro años que corría los mares, fué una piedra asentada en el gigantesco edificio de que

se había constituido arquitecto. Sus ataques y piraterías, aunque sin dirigirse exclusivamente contra los buques ingleses, echaron á pique y volaron más naves de la compañía de las Indias, que todos los corsarios franceses juntos, y esto no era más que un pretexto, una circunstancia pequeña de su plan, según el cual debía ser atacada la compañía por otros medios más eficaces y poderosos, que minaran por su base la existencia de este poder mercantil, uno de los más sólidos apoyos de la Inglaterra. Sus cruceeros por el Océano indiano los aprovechó muchas veces para recorrer y visitar todo el litoral, pues dejando el mando de la corbeta á Randal Grahame, se trasbordaba á un buque apresado, y hacía largas escursiones por el golfo de Bengala, y en los mares de la China ó la Arabia. Con los papeles cogidos en su presa se hacía tener fácilmente por un capitán mercante, ó por un especulador que iba á hacer personalmente su comercio. Por este medio inspeccionó y examinó una á una muy despacio todas las factorías de la compañía, y se internó tierra adentro siempre que le llamó la atención algún establecimiento importante, pues como su anterior estudio le había descubierto muchos elementos de disolución, quiso tocarlos con la mano, y poder añadir así una batería más á su plan de campaña. En China vió y tocó lo que apenas se sospechaba entonces en Europa, el sin número de buques cargados de opio, que arrojaban en las costas cargamentos enteros de este veneno; supo que este odioso tráfico no producía á la Inglaterra menos de cuatro millones de esterlinas, y halló esta nueva arma que poder volver contra su enemigo. En las bocas del Indo, por último, descubrió una fermentación sorda entre los pueblos sujetos, y conoció que el menor incidente podía produ-

Exposición Fabril y Artística:

40, CALLE DE ALCALA, 40 MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER

18, CALLE DE LA MONTERA, 18 MADRID

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Es el primero y el más acreditado! Desconfiese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino copiar nuestro nombre Callicida y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al publico. Ninguno es de tan seguro resultado como el. Exijase el nombre de Escrivá Vendese en las farmacias y droguerías de España, Portugal y América.

CALLICIDA ESCRIVA

20 años de éxito creciente!

en la curación de los Callos y Durezas. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 reales el frasco, 6 reales Depósito central: Vda. de J. Escrivá, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7, BARCELONA.

CLÍNICA DENTAL

Consultorio Médico Internacional ARENAL, 1, PRINCIPAL

DOS PATENTES DE INVENCIÓN por veinte años, por las dentaduras de níquel y de aluminio dorado. Las más higiénicas, las más cómodas, fuertes, ligeras y baratas.

Table with 2 columns: Dientes en caucho, níquel ó aluminio, oro, etc. and Pesetas. Includes prices for dentures, amalgamations, and orthodontics.

Menlo-Piratina. Excelente alixir para el dolor de muelas, fortalecer los dientes moviéndose. curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el trabajo de los niños.

GUARDIA MEDICA PERMANENTE

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Comité Social. MADRID, CALLE DE OLAZAGA, NUM. 1 (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Table showing financial guarantees: Capital social efectivo, Primas y reservas, TOTAL.

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

Los Tirolese

EMPRESA, ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS.

PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y domicilio. - Argensola, 2, 4.ª izqda.

El estómago artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvo, puede titularse maravilloso, por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia.

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarrales-Flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el olor en el estómago, la flatulencia, la hinchazón de vientre, los ruidos agrios ó acedías, gases, sed de agua, etc.

CURA las dispepsias intestinales cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino.

CURA la gastritis, gastralgias y ostarre crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar.

CURA la gastritis, gastralgias y ostarre crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar.

CURACION Ó ALIVIO

de los males crónicos del pecho, de los callos, tos, bronquitis, asma y más.

Propiedades de tratamiento del doctor Audet. Las píldoras racionales, científicas y eficaces terapéuticas verdaderamente racionales, científicas y eficaces.

Las Píldoras antisépticas, impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, etc.

Las Píldoras antisépticas, impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, etc.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PHEDA Y COMPAÑIA.-SANTANDER

Ibarra y compañía

SEVILLA. Línea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios. DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SORDOS

Apaparatos para oír. Piedad, profesor de Sr. Ruff, Montera 12, 2.ª Severin Senator. Fábrica de electricidad. Construcción, suministro é instalación de máquinas para alumbrado, transmisión de fuerza eléctrica, aparatos de telefonía y telegrafía, aparatos de todas clases para medir y regular fabricación de cables, etc.

Agua Léchelle

NEUROSTATICA. - Se receta contra los ataques, la cefalalgia, la migraña, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, etc. Da nueva vida a la sangre y restablece la actividad de los órganos.

Alambres

Alambres de corrientes eléctricas, artículos de construcción, guatepercha, cables con aislamiento de caucho, etc. Perelli y C.ª

TOS

POR FUERTES QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Remedio pronto y seguro. En las boticas.

TOS

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo DR. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descanso durante la noche. Pídase el prospecto.

Polvos Dentífricos Agua de Botot. Solo Dentífrico aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París.

oir una explosión en un país donde vivían cientos centenares de príncipes, bárbaramente despojados de sus Estados ó esclavos al servicio de sus vencedores. Después de estas escursiones volvía á la corbeta para que ausencias demasiado prolongadas no relajaran el dominio que había adquirido sobre aquellos hombres enérgicos y vigorosos que lo obedecían ciegamente, y con quienes contaba para que le sirvieran de instrumentos de su cólera; pues ésta, en vez de disminuir, se había aumentado cada día más.

gemían con la más horrible opresión y exhalaban ya quejidos de desesperación que debían hallar muy luego eco eficaz en un corazón francés. Con los primeros se avistó Fergus y reclutó entre ellos sus marineros, estuvo más de un mes en el alto y bajo Canadá, y al pasar desde el Cabo á América tocó en Santa Elena. Sabido es el rigor con que los agentes británicos guardaban aquella árida roca, que debía ser la tumba del monarca más grande y más glorioso de nuestros días; su gobernador, Hudson-Lowe, á quien los franceses maldicen con tanta furia, no era más que instrumento dócil de sus señores, y tal vez no debieran hacerse encarnizado tanto con un servidor pagado expresamente para hacer mal á los oradores y poetas del continente en sus eternas filípicas.

lado del muelle, y mientras se dirigía á buscarlos, brillaba en su rostro un entusiasmo grave, y conservaban sus ojos cierta expresión de austero y religioso respeto. ¡Cuatro horas había pasado con el vencido de Waterloo, con aquel semidiós que tiene ya para nosotros las proporciones colosales de los héroes de la antigüedad, y había visto y hablado á aquel gigante abatido por la Providencia y no por los hombres, á aquel gran monarca precipitado de tanta altura á tal baja, que el más mediano de los generales europeos, Arturo Wellesley, duque de Wellington, podía entonces mandarse retratar á sí mismo en figura de Aquiles, y en su estúpido orgullo hacerle poner á Héctor caído las facciones del prisionero de Santa Elena. Fergus, pues, había bebido durante cuatro horas en la fuente de la inteligencia más vasta, más luminosa, más atrevida, que ha deslumbrado jamás al mundo, y volvió lleno aún de aquella imponente manera de expresarse, tan magnífica en su enfático laconismo; volvía robustecido con una fuerza nueva, y tranquilo y confirmado en su propósito.

á buscar un punto de apoyo en el fondo del agua casi enfrente de Dumfries. Los marineros se formaron sobre el puente y se quitaron los sombreros abriendo paso á dos hombres que acababan de subir por la escotilla, y eran Fergus y Randal Graham, á quienes esperaba la lancha que estaba ya en el agua. Ambos bajaron á ella y seis remeros mandados por Paddy O-Chrane bogaron hacia la costa, donde uno y otro saltaron á tierra en la playa, como media legua más allá de Dumfries, y Fergus dijo á los marineros: -Hasta la vista; ya nos encontraremos. Paddy abrió la boca, pero no le pareció suficiente para expresar su sentimiento ninguna de las blasfemias que tenía siempre reservadas para las grandes ocasiones, por cuya razón se contentó con quitarse el sombrero, murmurando: -Señor... ¡Satanás y su mujer!... ¡Que Dios os bendiga, condenados seamos todos!

Nuestros dos viajeros, sencillamente vestidos, y con las capas debajo del brazo se internaron en tierra y caminaron en silencio por espacio de una hora, sirviendo de guía Randal, que parecía conocer perfectamente el país. Después de haber seguido las mil revueltas de una senda que subía desde la playa á un alto muy escarpado, llegaron á una llanura cubierta á trechos de una vegetación árida y quemada por los vientos del mar, desde donde alcanzaba la vista á una distancia enorme, dominando al Occidente todo el mar, y al Sur las dentelladas costas del Cumberland al otro lado del golfo; la brisa se había levantado, y se veía correr la media envuelta